

## **B) Problèmes plus généraux de Cadre de Vie et d'Animation du Quartier.**

**1. L'O.A.P Ste Anne** – Il faut bien en parler. Le Quartier s'est mobilisé devant l'ampleur du projet. Un Groupe <urbanisme> a été constitué sous l'égide du CIQ comprenant les <Entités> Le Corbusier, le Brasilia, les Villas du Bd Michelet qui se sont réunies en Association, la copropriété le Casino-Maupassant-Barrès. Il a étudié ce projet pour formuler des observations ainsi que des contributions aux Commissaires Enquêteurs, il a proposé une pétition qui a recueilli plus de 5000 signatures, c'est dire si les habitants du Quartier ont réagi. Les conclusions des Commissaires Enquêteurs ont retenu nombre de nos observations regroupées principalement autour de 5 axes. Au point où nous en sommes, nous espérons que ce projet sera revu sensiblement à la baisse. Ainsi que nous l'avions annoncé lors de l'A.G de 2019 nous avons engagé un recours gracieux et en l'absence de réaction un recours contentieux devant le Tribunal Administratif.

**2 Problèmes de circulation et de stationnement** : on peut d'ailleurs maintenant relier ce problème au précédent.

**L'Avenue de Mazargues est saturée quasiment à toute heure de la journée.**

Dans nos Quartiers c'est le problème essentiel : celui lié à la voiture automobile.

Il y a nécessité de développer et d'améliorer les **transports en commun** et de sanctionner les **stationnements interdits ou gênants**, mais précisons tout de suite dans les grands axes et non dans les petites rues où il n'y a aucune gêne ni pour la circulation ni pour le passage des piétons et dont les riverains ont pourtant été pénalisés de P.V "à la chaîne" de 135€... Espérons que les Interventions nombreuses de notre CIQ tant auprès du Centre des P.V à Rennes que du Préfet de Police à Marseille auront pu arrêter ce type d'inflation.

### **Utilisation de la voiture en ville :**

Nous faisons tous une utilisation mauvaise, anormale, excessive de notre **sacro-sainte bagnole**. Il convient de modifier certaines de nos habitudes. Il y a maintenant des prises de conscience plutôt encourageantes.

### **3. Insuffisance des Equipements Publics pour nos Quartiers**

Au sujet des **anciennes maisons des enseignants de la rue Callelongue, désaffectées depuis longtemps** : c'est l'occasion de renouveler notre demande en faveur du secteur associatif et plus particulièrement de notre CIQ et de créer des places de parking pour favoriser le commerce de proximité. La nécessité est d'autant plus grande qu'il y a des chantiers et des projets de construction nouveaux qui vont entraîner une augmentation de notre population.

### **4. Propreté :**

Le C.I.Q a engagé une action dans ce domaine depuis plusieurs années, dénommé "**Action Propreté Ste Anne**" pour sensibiliser les habitants. **Nous souhaitons que les Conteneurs en face la Place Baverel soient enterrés ou semi enterrés.** Et ce d'autant plus que la rénovation de la Place Baverel est maintenant réalisée.

### **5) Action pour le maintien d'un haut niveau médical des Hôpitaux SUD.**

– **Ste Marguerite et Salvator** –:

La décision a été prise, voilà plusieurs années de ne garder que **deux pôles hospitaliers principaux** à Marseille :

**Hôpital Nord et Timone-Centre.** Nous avons défendu le principe des trois pôles, pour des raisons de proximité et de délais d'intervention en matière d'urgences. De plus les Quartiers Sud sont en expansion démographique (plus de 120.000 habitants) et mériteraient de disposer d'un vrai Hôpital Public.

Menacé de fermeture depuis plus de 20 ans, privé de ses urgences, le site est en grand partie désaffecté et peu entretenu depuis des années. Information récente : la Métropole veut racheter 30.000 M2 à l'A.P-HM pour les louer au privé. De quoi pérenniser l'activité de l'hôpital, selon Martine VASSAL, Présidente de la Métropole approuvée par M CHAMPSAUR Président de la Commission médicale de l'Etablissement <gage de stabilisation de l'implantation du Service Public dans les Quartiers Sud> suivant son expression. Ce n'est pas l'avis du personnel dont les représentants syndicaux s'expriment en disant que ce rachat par la Métropole de ce site de Ste Marguerite pour le louer à des start-up et labos de recherche privés, est un nouveau signe que l'intérêt privé est privilégié même si le Pr COLLART jure que < pas un centimètre carré de surface dévolue aux soins ne sera transféré aux Entreprises>.

### **6. Animation de Quartier : nos actions.**

Nous voulons faire connaître aux medias et aux Elus certaines de nos actions dans le domaine de la Culture et du lien Social qui mériteraient, peut-être, d'être davantage connues et diffusées.

- "**Si Ste Anne m'était raconté**" est un film vidéo réalisé conjointement par Robert ZANONI et Gilbert CALBOU. Il s'agit de la mémoire de notre Quartier au travers des témoignages filmé de « nos anciens » et nous tenons à les en remercier bien vivement. Ce DVD est à la disposition des habitants
  - **Charte de bon voisinage** établie par le CIQ et proposée à tous les Etablissements scolaires de notre Quartier.
  - **Nos Expositions 2 fois par an** avec le **Collectif des Artistes de Ste Anne** depuis plus de 20 ans. Expositions de tableaux, objets d'art et sculptures.
  - **Le Théâtre Volant de Jean GUILLON** qui s'est installé au pied du Corbusier ces 7 dernières années pour proposer tous les soirs aux habitants du Quartier des spectacles très variés et de grande qualité dans son autobus aménagé comme une "bonbonnière" qui est un lieu unique et magique.
  - **Histoire et petites histoires de Ste Anne et de ses environs** : Ce sont 2 livres de M. Charles AZAN sur l'histoire de nos Quartiers sous un angle très intéressant et inhabituel. A la disposition également des habitants.
  - **Et en projet une exposition de photos à organiser. Un Groupe a été constitué animé par Gérard DERHILLE**-Ce qui est espéré depuis un certain temps va enfin pouvoir se réaliser et en espérant que ce type d'exposition pourra être renouvelé par la suite. En attendant la possibilité d'organiser cette expo en présentiel, MM Gérard DERHILLE et André SPIESSER l'ont mise en ligne sous forme de Diaporama sur notre Site informatique où tous les habitants sont invités à la découvrir. Pour être une première c'est une réussite.
- On peut faire beaucoup de choses dans un Quartier avec des personnes motivées et qui s'impliquent.